

## **SOSIALISASI KENAKALAN REMAJA: FAKTOR, DAMPAK DAN UPAYA PENCEGAHAN**

**Fransiska Novita Eleanora<sup>1)\*</sup>, Zulkifli Ismail<sup>1</sup>, Melanie Pita Lestari<sup>1</sup>, Evira Zahara<sup>1</sup>,  
Muhammad Alvin Alviansyah<sup>1</sup>, Kristin Dorina Simanjuntak<sup>1</sup>, Alif Fadillah Harahap<sup>1</sup>,  
Muhamad Riyanto Nur Taufik<sup>1</sup>, Teta Maulidina Putri Atsas<sup>1</sup>, Marvelus Sacci Manek<sup>1</sup>,  
Muhammad Daviq<sup>1</sup>**

<sup>1</sup> Fakultas Hukum Universitas Bhayangkara Jakarta Raya

E-mail: [fransiska.novita@dsn.ubharajaya.ac.id](mailto:fransiska.novita@dsn.ubharajaya.ac.id)

(Diajukan: 04 Februari 2023, Direvisi: 27 Juni 2023, Diterima: 30 Juni 2023)

### **ABSTRAK**

Kenakalan remaja merupakan pelanggaran akan nilai-nilai dan norma-norma yang ada didalam masyarakat dan meliputi juga tindakan atau perbuatan tawuran antar pelajar atau kelompok, serta pergaulan bebas dimana pada akhirnya remaja tidak meneruskan sekolahnya dikarenakan hamil di luar nikah dan terjerumus akan narkoba yang dapat merusak dan menghancurkan diri sendiri. Tujuan dan manfaat dilaksanakannya kegiatan pengabdian ini agar para pelajar dapat mengetahui akan dampak dari kenakalan remaja serta upaya-upaya yang dilakukan dalam pencegahan seperti melalui upaya preventif dan represif dan dapat terhindar dari dampak tersebut. Sasaran yang dituju adalah siswa dan siswi di sekolah dikarenakan masih sangat rentan dan membutuhkan perlindungan yang dilaksanakan oleh pihak sekolah melalui guru, dan dikeranakan juga masuh termasuk anak di bawah umur. Metode yang digunakan adalah metode tatap muka dimana narasumber menyampaikan materinya melalui slide powerpoint dan setelah selesai presentasi maka dibuka dengan sesi tanya jawab dari peserta ke narasumber. Kendala serta proses Belum semuanya memahami akan bentuk-bentuk dari suatu kejahatan yang terjadi serta dampaknya sehingga perlu sekali melakukan sosialisasi atau penyuluhan dalam meningkatkan pemahaman dan pengetahuan secara berkala

*Kata kunci : kenakalan remaja, faktor, dampak, upaya pencegahan*

## **ADMINISTRATION OF ADOLESCENT LAW: FACTORS, IMPACT AND PREVENTION EFFORTS**

### **ABSTRACT**

Juvenile delinquency is a violation of the values and norms that exist in society and also includes acts or acts of brawls between students or groups, as well as promiscuity where in the end teenagers do not continue their studies due to unwed pregnancy and fall into drugs that can damage and destroy teenagers. itself. The purpose and benefits of carrying out this service activity are so that students can find out the impact of juvenile delinquency and the efforts made in prevention such as through preventive and repressive efforts and can avoid these impacts. The intended targets are students at school because they are still very vulnerable and need protection carried out by the school through teachers, and because they are also minors. The method used is a face-to-face method where the resource person conveys

**the material via PowerPoint slides and after the presentation is finished, it is opened with a question and answer session from the participants to the resource person. Constraints and process Not all of them understand the forms of a crime that occurred and its impact, so it is very necessary to carry out outreach or counseling to increase understanding and knowledge on a regular basis**

**Key words:** *juvenile delinquency, factors, impact, prevention efforts*

## PENDAHULUAN

Masa akan peralihan dari kanak-kanak menuju kepada yang dewasa biasa disebut dengan remaja dan pada masa ini akan adanya bahkan selalu terjadi suatu pertentangan antara orang tua dan remaja itu sendiri, namun apabila pada masa yang sebelumnya (anak-anak) dimana hubungan antara orang tua dan juga anak yang telah dibina dan terjalin secara baik, pada umumnya remaja tersebut akan mampu dapat mengikuti akan pendapat dan juga pandangan dari orang tuanya sendiri (Rulmuzu, 2021). Pentingnya dalam memberikan pengawasan anak-anak yang menginjak masa remaja dikarenakan masih belum stabil dalam membedakan yang baik dan yang salah serta sangat rentan dan mudah sekali terpengaruh dari lingkungan dan pergaulan di sekitarnya.

Pengawasan dan perlindungan yang diberikan kepada remaja agar tidak terjerumus kepada pergaulan atau perbuatan yang tidak diinginkan sangatlah selektif artinya pengawasan dan perlindungan harus diberikan sejak dini dan secara terus-menerus sampai anak beranjak dewasa memasuki usia 18 tahun ke atas. Baik dalam lingkungan keluarga juga sekolah dengan peran serta gurunya dalam memberikan pengawasan juga dalam lingkup proses belajar mengajar dan juga tentunya peran serta dari masyarakat

dan pemerintah dalam upaya penanggulangan akan kenakalan remaja.

Kenakalan remaja merupakan perbuatan yang dikategorikan melanggar akan nilai-nilai dan norma-norma yang ada dalam masyarakat dan biasanya kenakalan remaja dikarenakan usia dari remaja (Sumara et al, 2017) yang belum stabil dan mudah terpengaruh akan sekitarnya sehingga sangatlah penting pengawasan dari orangtua. Remaja yang dikategorikan melakukan kenakalan seperti tawuran yang dilakukan secara kelompok (Kartono, 2010) yang dilakukan oleh remaja baik pelajar atau bukan namun masih tergolong pelajar, tindakan dari tawuran ini terkadang meresahkan masyarakat sehingga sangatlah perlu diberikan antisipasi kepada remaja dampak negatif dari tawuran tersebut.

Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilaksanakan karena sangat marak terjadi dan banyak menimpa bagi anak dan remaja, sehingga perlu diberikan perlindungan dan pengawasan agar tidak terjebak bahkan terjerumus kepada kenakalan remaja yang mengakibatkan kerugian bagi diri sendiri Urgensi agar anak tidak menjadi pelaku bahkan korban dari kenakalan remaja berupa penyalahgunaan narkoba, pergaulan bebas bahkan narkoba dan sangat penting dalam meningkatkan upaya pencegahan daripada

pengobatan. Upaya pencegahan dilaksanakan sejak dini bagi anak-anak pelajar.

Selain itu kenakalan remaja juga termasuk dalam pergaulan bebas akibatnya juga remaja hamil dan tidak dapat melanjutkan pendidikannya dan yang paling sangat membahayakan generasi adalah dengan mencoba akan narkoba dan obat-obatan yang biasa dikenal dengan narkoba dan dampaknya dapat menyebabkan

terganggunya syaraf otak serta menyebabkan rasa malas dan menurunnya kualitas dari belajar. Perlunya diberikan peningkatan serta pemahaman kepada remaja mengenai kenakalan remaja terkait faktor dan dampak serta upaya akan pencegahannya (Karlina, 2020) di kalangan pelajar yang dilaksanakan dengan sosialisasi agar pelajar dapat meningkatkan kewaspadaan dan tidak terjerumus ke dalam kenakalan remaja.

### METODE PELAKSANAAN

Kegiatan sosialisasi dilaksanakan di SMPN 12 Tambun Selatan, Bekasi dan diikuti sekitar 28 peserta siswa/i, dimana dari narasumber menyampaikan materi presentasi atau pemaparan melalui powerpoint mengenai pengertian dari kenakalan remaja serta faktor dan dampak yang terjadi juga upaya dari pencegahannya yang perlu

dilakukan dan diantisipasi, serta adanya peraturan hukum yang mengatur terkait kenakalan remaja seperti tawuran dan juga narkoba serta undang-undang perlindungan anak. Setelah pemaparan selesai oleh narasumber maka dilanjutkan dengan pembukaan sesi tanya jawab dari para peserta.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Tabel 1. Hasil kegiatan pengabdian

No	Kegiatan Pengabdian Masyarakat	Sebelum Pengabdian	Sesudah Pengabdian
1	Pengertian dan bentuk dari kenakalan remaja	Belum mengetahui pengertian dan bentuk dari kenakalan remaja	Sudah mengetahui dan memahami pengertian dan bentuk dari kenakalan remaja
2	Faktor penyebab dari kenakalan remaja	Belum mengerti dan memahami faktor penyebab dari kenakalan remaja	Sudah mengerti dan memahami faktor penyebab dari kenakalan remaja
3	Dampak yang timbul akibat dari kenakalan remaja	Belum memahami dan mengetahui dampak yang timbul akibat dari kenakalan remaja	Sudah memahami dan mengetahui dampak yang timbul akibat dari kenakalan remaja
4	Upaya pencegahan dari kenakalan remaja	Belum mengerti dan memahami upaya	Sudah mengerti dan memahami upaya

		pengegalan dari kenakalan remaja	pengegalan dari kenakalan remaja
5	Adanya peraturan hukum yang mengatur	Belum mengerti dan memahami peraturan hukum yang mengatur	Sudah mengerti dan memahami peraturan hukum yang mengatur

Tabel diatas menunjukkan bahwa sebelum adanya kegiatan pengabdian dalam masyarakat maka belum mengerti juga mengetahui dan memahami dari pengertian juga bentuk serta faktor, dan dampak serta upaya dari pengegalan adanya kenakalan remaja serta peraturan hukum yang mengaturnya. Namun setelah adanya kegiatan pengabdian masyarakat maka sudah mengerti dan mengetahui serta memahami dari kenakalan remaja tersebut.



**Gambar 2.** Peserta Sosialisasi Menyampaikan Pertanyaan (sesi tanya jawab)



**Gambar 1.** Narasumber menyampaikan sosialisasi mengenai kenakalan remaja, faktor, juga dampak serta upaya pengegalannya di SMPN 12 Tambun Selatan, Bekasi



**Gambar 3.** Berfoto Bersama dengan Peserta Sosialisasi Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM)

Kegiatan Pengabdian ini dilaksanakan dibuka dan dimulai oleh moderator dan sebelum kegiatan dilaksanakan dibuka dengan doa, selanjutnya narasumber menyampaikan materinya terkait dengan kenakalan remaja akan dampak, dan

juga faktor serta upaya pencegahannya yang disampaikan melalui presentasi, setelah selesai presentasi dibuka sesi tanya jawab antara narasumber dengan peserta, dan di sesi terakhir juga dilanjutkan dengan foto bersama.

## KESIMPULAN

Pentingnya diberikan sosialisasi akan kenakalan remaja di kalangan pelajar terkait faktor juga dampak dan upaya pencegahannya agar remaja dapat meningkatkan pemahaman akan bahaya dan dampaknya sehingga selalu mawas diri dan dapat menghindarinya. Dikareanakan remaja

sangat rentan terhadap tindakan yang negatif dan dapat merugikan diri sendiri, sehingga dengan adanya sosialisasi ini dapat memberikan pengetahuan, juga pemahaman serta perlindungan kepada remaja sebagai generasi penerus bangsa

## DAFTAR PUSTAKA

Karlina, Lilis. 2020. *Fenomena Terjadinya Kenakalan Remaja*, Jurnal Edukasi Nonformal, 1 (1), hlm. 147-158  
Kartono, Kartini. 2010. *Patologi Sosial 2: Kenakalan Remaja*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, hlm. 26  
Rulmuzu, Fahrul. 2021. Kenakalan Remaja dan Penanganannya. *Jurnal Ilmu*

*Sosial dan Pendidikan*, 5 (1). hlm. 364-373  
Sumara, D., Humaedi, S., & Santoso, M.B., 2017. Kenakalan Remaja dan Penanganannya. *Jurnal Penelitian dan PPM*, 4 (2). hlm. 346-353